

La "travesía del desierto"

Su visión de la vida política de los últimos 15 años nos narra Andrés Allamand en su reciente libro. Entretenido, ameno, bien escrito, documentado y, por lo tanto trabajado, lleno de anécdotas, algunas desconocidas y otras olvidadas, válidas sus reflexiones y valientes sus conclusiones, críticas para muchos y también para él. Los personajes de su libro, casi todos vivos, son aquellos que construyeron Renovación Nacional o los que se la jugaron —en los 80— por reconstruir la democracia. Los otros son sus amigos-adversarios de la UDI, algo del mundo militar, los gobiernos, especialmente el de Aylwin, parlamentarios y dirigentes de la Concertación, con los cuales trabajó intentando construir acuerdos. Todos por lo demás —o casi todos— buenos amigos de Allamand, muchos de los cuales lo miraban desde la platea la tarde del lanzamiento.

Varias son las conclusiones que nos deja una primera travesía por sus páginas. La primera es la existencia de dos derechas que, si bien coinciden en principios, las separa un abismo en casi todo lo demás. Andrés Allamand pertenece al mundo de la derecha tradicional en la que ha luchado por imponer la modernidad a través de desarrollar un modelo político más abierto a los adversarios, más plural, partidario de los acuerdos, adherente fervoroso de la economía de mercado y con un gran compromiso con la causa de los derechos humanos.

El arraigo de Allamand —y su partido— con lo que fue la derecha tradicional es un hecho innegable que se



Escribe Herman
Chadwick Piñera

representa en la fuerza que aún tiene Renovación Nacional. En sus páginas, Allamand recurre a don Pedro Ibáñez y a don Francisco Húber, lo más representativo de la derecha chilena pre-Pinochet, como sus grandes maestros y formadores. Reafirma lo anterior el que Allamand reiniciara su carrera política —como lo dice en su libro— cuando Sergio Onofre Jarpa —su amigo de entonces— asume el Ministerio del Interior e intenta retroceder al cuadro del país “de antes” desterrando del gobierno —para poder lograr su propósito— a graminalistas y Chicago Boys.

Otra conclusión es la existencia de los dos mundos que conviven en R.N. Aparentemente reconciliados algu-

nos felicitaban a Andrés Allamand “por lo bien” que le ha hecho su boca estadounidense y otros, en cambio, quisieran ver finalizado su “exilio” y informar la fuerza y empuje que puso a la cabeza del partido. Otra es el profundo arraigo demócratico de Allamand y sus seguidores que los lleva a continuar gritando para que los militares vuelvan definitivamente a sus cuarteles, los empresarios no se entusiasmen con los partidos a través del dinero y la prensa no favorezca a algunos en desmedro de los otros. Los “fácticos”, bautizados por Allamand.

Somos muchos los que celebramos el libro sin compartir necesariamente todos sus planteamientos. Quedan como ciertos sus relatos —“los hechos”— para que, como dice Allamand, “no nos cuenten cuentos”. Entusiasmán su fuerza, su valor y su comic. Comparto sus ideas, me separa —en ciertos aspectos— la marca que me dejó el paso por la UDI y —por cierto— mi mayor adhesión al Gobierno Militar. Sin embargo pienso —después de leerlo— que a pesar de diferencias pasadas y de cierta diversidad de estilo, Andrés Allamand es una figura que entusiasma y es indispensable para el buen equilibrio del sector.

Allamand nos ha venido a ver, dejándonos el fascinante panorama de acompañarlo por horas atravesando las páginas del desierto, con calma. Antes que terminen los muchos comentarios que provocará su lectura, él en Washington, y sin un libro que escribir, empezará a organizar su regreso.

Le Segundo 27-VII-1999
00154362

La "travesía del desierto" [artículo] Herman Chadwick Piñera.

Libros y documentos

AUTORÍA

Chadwick Piñera, Herman

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La "travesía del desierto" [artículo] Herman Chadwick Piñera. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile